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пРонск. В райцентре на улице Михайловской 
выделено 50 земельных участков для многодет-
ных семей. За счет государства здесь создает-
ся инженерная инфраструктура. Строительство 
нового газопровода длиной в два километра ни-
жегородские подрядчики уже завершили, сейчас 
готовится документация по его приемке. 

сасоВо. В селе Алешино построили новую 
горку для детей. Родители и работники админис-
трации поселения сделали все своими силами. 
Сломали старую горку, закупили необходимые 
материалы, сварили железные опоры и залили 
их раствором.

сапоЖок. Местный агротехникум принимал 
гостей из областного отделения Российского со-
юза сельской молодежи, РГАТУ им. Костычева. 
На встрече шла речь о льготах, которые получа-
ют молодые специалисты в АПК, о региональной 
поддержке молодых семей на селе. Заведующий 
кафедрой «Техника транспорта и автосервис» 
РГАТУ Василий Киреев объяснил студентам и 
одиннадцатиклассникам района правила по-
ступления в университет и учебы там. Также на 
встрече выступили представитель Сапожковской 
администрации Герман Макаров и Надежда Куз-
нецова, заместитель директора агротехникума 
по учебно-воспитательной работе.

скопин. В районе создан молодежный театр-
студия TMix. Режиссер-постановщик, выпускник 
Московского государственного института куль-
туры (Рязанский филиал) Виктор Можаев, не 
только поставил первую пьесу, но и принял в 
ней участие в VI Международном молодежном 
театральном фестивале спектаклей малых форм 
«Театромагия» в Самаре. Скопинцы вернулись 
домой дипломантами «Театромагии». 

пителино. Для детей из Центра психолого-
педагогической, медицинской и социальной по-
мощи прошла «Ярмарка добра». Ее организо-
вали и провели учащиеся Пителинской средней 
школы – активисты РДШ. Посетители центра 
дискутировали на тему, что такое доброта, ра-
ботали с толковым словарем Даля, посмотрели 
мультфильм «Просто так», поиграли в игры «До-
скажи словечко», «Вежливо-невежливо», «Ска-
зочный герой – добрый или злой». В заключе-
ние активисты РДШ вручили детям книги и воз-
душные шары. 

стаРоЖилоВо. В Старожиловском РДК про-
шел муниципальный этап акции «День призывни-
ка». С приветствием к присутствующим обра-
тился глава администрации района Александр 
Татарников. Перед ними выступили военный ко-
миссар Пронского и Старожиловского районов 
Михаил Силаев, руководитель Старожиловского 
отделения организации «Боевое братство» Бо-
рис Сайфутдинов, участники ансамбля «Контакт» 
Рязанского гвардейского высшего воздушно-де-
сантного ордена Суворова дважды Краснозна-
менного командного училища имени генерала 
армии Василия Маргелова, другие гости. Пока-
зательные выступления представили юнармейцы 
Хрущевской и Истьинской школ. Ученики проде-
монстрировали строевые приемы с учебным ав-
томатом Калашникова, сборку и разборку учеб-
ного оружия, в том числе с завязанными глазами. 
Истьинские юнармейцы выстроили «живую пира-
миду», подняв на ее вершину флаг ВДВ. В фойе 
Дома культуры представители Вооруженных сил 
подготовили презентацию по военно-професси-
ональной ориентации с демонстрацией зимнего 
и летнего вариантов одежды военнослужащего, 
продуктового набора (сухпайка), экипировки и 
технических возможностей военных саперов.

ноВости РайоноВВсе работы хороши 
В РЯЗАНИ РЕАлИЗУЕТСЯ фЕДЕРАльНый ПРоЕКТ РАННЕй ПРофоРИЕНТАЦИИ ШКольНИКоВ «БИлЕТ В БУДУщЕЕ»

В феврале 2018 года по итогам 
встречи с участниками Все-

российского форума «наставник» 
президент России Владимир пу-
тин поручил правительству и 
агентству стратегических инициа-
тив по продвижению новых про-
ектов (аси) реализовать проект 
профессиональной ориентации 
учащихся 6–10 классов «Билет в 
будущее». оператор проекта – 
агентство развития профессио-
нальных сообществ и рабочих 
кадров «молодые профессиона-
лы (Ворлдскиллс Россия)». 

Фестиваль профессий «Билет в 
будущее» уже прошел в Томске, Ве-
ликом Новгороде, Нижнем Новгоро-
де и Рязани, где главной площадкой 
стала Академия единоборств. В числе 
партнеров школ были университеты, 
научные коллективы, успешно рабо-
тающие компании. 

из школьного класса –  
В РаБочий класс

Что касается рязанского реги-
она, то в последние годы и в шко-
лах, и на уровне правительства 
области наблюдается заметное 
оживление вокруг темы профес-
сиональной ориентации школь-
ников. В советское время у проф- 
ориентации были свои особенности. 
Там по другим принципам развива-
лась экономика, работали предпри-
ятия, и система подготовки кадров 
действовала под девизом «Из школь-
ного класса – в рабочий класс». В 90-е 

годы этот механизм серьезно пост-
радал, многие предприятия закры-
лись, иные перепрофилировались. 
Экономика стала на рыночные рель-
сы. Какие-то профессии свое сущес-
твование прекратили (их заменила 
автоматика), а иные, коих не было 
раньше, появились. И надо было го-
товить кадры для новых и сохранив-
шихся старых предприятий, а каким 

образом, никто не знал. Школы реши-
ли пойти по проторенной дорожке и 
стали налаживать шефские связи с 
предприятиями, но не каждый рабо-
тодатель на это соглашался. А было и 
наоборот: предприятия открывали на 
базе школ профильные классы и гото-
вили для себя специалистов. 

– Мы всегда участвуем в городских 
акциях по профориентации, – гово-

рит заместитель директора по вос-
питательной работе школы №19/25 
г. Рязани Ольга Стрельцова. – Пред-
приятия Рязани проводили акцию 
«Неделя без турникетов», приглаша-
ли школьников на экскурсии. У нас 
традиционно многие годы качествен-
но преподается химия. Раньше уро-
ки вела Юлия Ивановна Беленькая, 
а сейчас ребят учит ее воспитанни-

ца Светлана Алексеевна Чернышо-
ва. Наши школьники всегда в числе 
победителей и призеров городской и 
областной олимпиад по химии, а еще 
ребята участвуют в предметной олим-
пиаде, которую проводит Академия 
нефти и газа имени Губкина, посту-
пают туда учиться, а после окончания 
приезжают работать на Рязанскую 
нефтеперерабатывающую компа-
нию. Это предприятие сейчас со шко-
лой активно взаимодействует. 

Почему Президент страны, пору-
чив Правительству РФ реализовать 
проект «Билет в будущее», обратил 
внимание именно на раннюю профо-
риентацию, понятно. Начинать ори-
ентировать людей на профессию нуж-
но в школе, а некоторые предлагают 
даже и в детском саду. Переучивать 
всегда сложнее. Сейчас большинство 
выпускников школ выбирает не про-
фессию, а направление подготовки и 
вуз, но зачастую, получив диплом об 
окончании университета, молодежь 
по разным причинам не идет рабо-
тать по специальности, а ищет что-
то другое. Одна из причин: вовремя 
не узнали, не поняли, не разглядели, 
чем им предстоит заниматься после 
окончания вуза, а средства на их под-
готовку, если речь идет о бюджетных 
местах, государство затратило. Полу-
чается, впустую? Так вот, чтобы из-
бежать подобных осечек при выборе 
профессии в дальнейшем, и был пред-
ложен проект по ранней профориен-
тации школьников.

/ Билет В БудуЩее, стр. 3

Разговор на равных
УчАСТНИКИ МЕжРЕГИоНАльНоГо оБРАЗоВАТЕльНоГо фоРУМА «ГВАРДЕйСК-2018» ПооБщАлИСь С ГУБЕРНАТоРоМ НИКолАЕМ люБИМоВыМ 

В стреча губернатора с «молодогвар-
дейцами» проходила более полутора 

часов. молодежь интересовалась мно-
гим: от подробностей личной биографии 
николая Викторовича до стратегии соци-
ально-экономического развития регио-

на. губернатор на каждый отвечал об-
стоятельно, все время подчеркивая, что 
над развитием региона работает не он 
один, а команда. Все проблемы разом 
решить невозможно, но уже во многом 
удалось изменить ситуацию к лучшему.

Артемий Скрипченко из Новомичуринска от-
метил, что власть в регионе стала доступнее и сто-
ит только в социальных сетях заговорить о пробле-
ме, как представители министерств тут же дают 
ответы. Лидер «молодогвардейцев» из Пронского 
района поинтересовался, как будет решаться воп-
рос с предприятием, отравившим своими отхода-
ми речку Кердь, впадающую в Проню? Губерна-
тор ответил, что штрафами делу не помочь, нужно 
комплексное решение проблемы и правительство 
будет этими вопросами заниматься.

Депутат Ярославской областной Думы и ко-
ординатор «Молодой гвардии Единой России» в 
Центральном федеральном округе Антон Капра-
лов сообщил губернатору, что Рязанское отделе-
ние – одно из лучших в ЦФО, и заручился поддер-
жкой Николая Любимова в проведении в Рязан-
ской области всероссийского форума.

– Хотелось бы вам пожелать, чтобы вы зани-
мались всегда любимым делом, чтобы оставались 
такими же активными, – говорит Николай Люби-
мов. – В «Молодой гвардии Единой России» дейс-
твительно активная молодежь. И прежде всего – в 
делах. Я бы хотел поблагодарить Артема Никити-
на и всех, кто приехал в Чучковский район и по-
мог разобраться с проблемой, существовавшей 
в семье, из которой опека забрала детей, потому 
что там не было даже кроватей. Ребята приехали, 

не дожидаясь, пока социальные службы подклю-
чатся, купили кровати, детей вернули в семью. Я 
надеюсь, что такая активная жизненная позиция 
будет и самим вам помогать. 

Говоря о создании возможностей для молоде-
жи в Рязанской области, Николай Любимов отме-
тил, что сегодня в регионе создаются проектные 
команды, которые будут нацелены на решение 
конкретных задач. 

– Мы будем обязательно объединять талант-
ливых молодых людей в эти проектные коман-
ды, чтобы они могли быть полезными региону, – 
сказал губернатор.

Форум, в котором принимали участие более 
100 активистов движения «Молодая гвардия Еди-
ной России» из 19 регионов страны, проходит в 
Рязанской области ежегодно. Он является обра-
зовательной площадкой для молодежи, на кото-
рой обсуждают актуальные темы, касающиеся 
реализации молодежной политики, развития 
системы социальных лифтов, профессиональ-
ного ориентирования. В программу включены 
мастер-классы, массовые спортивные и развле-
кательные мероприятия, встречи с политичес-
кими деятелями, лидерами общественных мо-
лодежных объединений.

Вячеслав Астафьевф
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Пусть меня  
научат 

Профориентация подрастающего  
поколения станет  
непрерывным процессом

3Самолеты  
возвращаются  
в небо

60 лет действует на рязанской земле 
авиаремонтный завод
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Возводимое на южной окра-
ине Рязани здание больницы ско-
рой медицинской помощи на 540 
коек – крупнейший на сегодняш-
ний день в регионе строящийся 
социальный объект. Его сметная 
стоимость почти 4,5 миллиарда 
рублей. Часть денег выделена из 
областного бюджета, а основу со-
ставляют федеральные средства. 
Решение о строительстве БСМП в 
Рязани принимали Председатель 
Правительства России Дмитрий 
Медведев и Президент страны Вла-
димир Путин. 

В текущем году застройщик (про-
изводственный кооператив «Квант») 
запланировал освоить почти 2 мил-
лиарда рублей, в том числе 280 мил-
лионов рублей из областного бюд-
жета. Здание уже построено, в нем 
ведутся отделочные работы. 

– В 2016 году, когда прини-
малось решение о строительстве 
БСМП, мы ходили по старому зда-
нию больницы, а сейчас прошлись 
по новому зданию и увидели, что 
здесь даже без отделки лучше, – 

говорит депутат Государственной 
Думы Андрей Макаров. – Мне ка-
жется очень важным, что БСМП бу-
дет построена. Все необходимые 
средства из федерального бюдже-
та для этого выделены. Очевидно, 
что больница является очень важ-
ным началом для реализации на-
ционального проекта «Здоровье», 
который стартует в 2019 году. В 
рамках национального проекта 
нам предстоит в Рязанской области 
сделать очень многое. На 2019 год 
Рязанская область получит из фе-
дерального бюджета средств на 3 
миллиарда рублей больше, чем по-
лучила на текущий год. Эти средс-
тва пойдут на решение важнейших 
социальных задач. Но что еще важ-
нее, по итогам 2017 года Рязанская 
область заняла 15-е место в стра-
не по наращиванию своего собс-
твенного налогового потенциала. 
Это позволит привлечь в регион в 
виде субсидий еще почти 600 мил-
лионов рублей. 

Когда Президент России Вла-
димир Путин рекомендовал Ни-

колая Любимова на должность гу-
бернатора Рязанской области, то 
ставил задачу обеспечить темпы 
роста региона с использованием 
калужского опыта. По результа-
там работы в 2017 году Рязанская 
область своих соседей опереди-
ла. Николай Викторович побла-
годарил Андрея Михайловича за 
внимание в Рязанской области и 
сделал акцент на том, что, несмот-
ря на развитие региона, сами мы 
пока не все проблемы научились 
решать. 

– Без помощи Андрея Михай-
ловича мы этот объект не потяну-
ли бы никогда, – говорит Николай 
Любимов. – Люди должны знать, 
что наш депутат в Государствен-
ной Думе максимально эффектив-
но работает. 

Срок окончания работ по кон-
тракту – 30 сентября 2019 года. 
Еще пара месяцев уйдет на регис-
трацию объекта, и в ноябре новая 
БСМП примет первых пациентов.

Вячеслав Астафьев

И стория 360-го авиа-
ционного ремонтно-

го завода на рязанской 
земле начинается с нояб-
ря 1958 года. На пред-
приятии в торжественной 
обстановке отметили 60-
летие основания в районе 
первых производств. От 
имени губернатора Нико-
лая Любимова коллектив 
завода поздравил замес-
титель председателя пра-
вительства области Роман 
Петряев.

Как отметил Роман Петря-
ев, за эти годы на месте авиа-
ремонтных мастерских на ря-
занской земле выросло одно из 
ведущих предприятий России. 
Это современное, хорошо ос-

нащенное производство, где 
работают профессионалы вы-
сокого уровня. Золотые руки 
мастеров, творческий подход 
инженеров позволяют решать 
самые сложные задачи. Пред-
приятие выполняет ремонт 
как военных, так и гражданс-
ких самолетов. Оно произво-
дит модернизацию техники, 
что под силу только мощным 
ремонтным заводам, а пото-
му является лидером в этой 
сфере. 

На 360-м АРЗ много де-
лается для решения социаль-
ных вопросов. Благоустройс-
тву территории предприятия 
может позавидовать любой 
завод региона. Свой оздоро-
вительный комплекс, двух-
этажный медпункт, культур-

ный центр, библиотека, му-
зей, столовая, где работники 
получают льготное питание – 
это и многое другое помогает 
коллективу каждый день тру-
диться с полной отдачей.

Роман Петряев вручил 
лучшим работникам завода 
региональные награды. В тор-
жественной обстановке были 
отмечены и ветераны, те, кто 
первым после переезда из За-
байкалья ступил на рязанс-
кую землю: В.Г. Холмогорова, 
Н.И. Киселева. 

А перед торжественным 
собранием заместитель пред-
седателя правительства об-
ласти Роман Петряев, ми-
нистр промышленности и 
экономического развития 
региона Светлана Горячкина 

посетили музей 360-го авиа-
ремонтного завода и ознако-
мились с работой подразде-
лений предприятия. В музее 
представлена вся 60-летняя 
история завода на рязанской 
земле. В первый день в нояб-
ре 1958 года сотрудники, при-
ехавшие с Забайкалья, увиде-
ли чистое поле и здание сол-
датской столовой, в котором 
и поселились. В музее сохра-
нились трогательные экспо-
наты – вещи, которыми поль-
зовались в быту заводчане в 
первые годы пребывания в 
Рязани: телевизор, керосин-
ка, многое другое. Имеется и 
макет, на котором изображе-
но предприятие тех лет. 

«В 1960 году из вагончи-
ков переехали работать в кор-

Екатерина Квардакова, 
студентка:

– В выборе моей профессии мне 
очень помогла мама, за что я ей бла-
годарна. Она вовремя заметила мою 
увлеченность литературой и навык пи-
сать хорошие тексты. Поэтому я счи-
таю, что родители должны помочь ре-
бенку определиться с выбором.

Лидия Астрапович, 
менеджер промышленного 

предприятия:

– Я считаю, что помогать должны 
родители. Нужно обращать внимание 
на интересы детей, разговаривать с 
ними, водить их в различные кружки 
и объединения. Так ребенок поймет, 
что ему ближе.

Иван Кулясов, 
руководитель  

волонтерского отряда:

– В выборе профессии ребенку 
могут помочь СМИ, образовательное 
учреждение, в котором он учится, и 
семья. Например, благодаря массме-
диа можно узнать о востребованных 
сегодня профессиях.

Глас народа / Кто должен помочь ребенку в выборе профессии?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Роман Орлов, 
председатель  

общественной организации:

– Я считаю, что ключевую роль 
играют интересы ребенка, круг ув-
лечений и навыки. Также родителям 
нужно рассказывать о существующих 
профессиях, помогая определиться с 
выбором.

Самолеты возвращаются в небо
60 ЛЕТ ДЕйСТВуЕТ НА РЯЗАНСКОй ЗЕМЛЕ АВИАРЕМОНТНый ЗАВОД
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С заботой о здоровье
Строящееся здание БСМП в Рязани посетили депутат Государственной Думы  
Андрей Макаров и губернатор Николай Любимов
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С наболевшим – к депутату Госдумы
РЯЗАНцы ПРИшЛИ К АНДРЕю МАКАРОВу  
С ВОПРОСАМИ ПО БЛАГОуСТРОйСТВу И РАЗВИТИю СОцИАЛьНОй СФЕРы

Забота о будущем 
Губернатор Николай Любимов встретился  
с заместителем министра просвещения РФ Ириной Потехиной

Глава региона поблагодарил заместителя 
министра просвещения за внимание к регио-
ну. Рязанская область – один из первых субъ-
ектов РФ, где проводится профориентацион-
ный фестиваль «Билет в будущее». 

– Мы очень надеемся, что он пройдет ус-
пешно, его участники в перспективе получат 
интересные востребованные специальности 
и найдут достойное место в жизни, – сказал 
Николай Любимов. 

Ирина Потехина отметила большую соци-
альную значимость мероприятия, которое ор-
ганизовано по поручению Президента Рос-
сии. Планируется, что оно объединит около 

100 тысяч школьников страны. 
– Было выбрано несколько пилотных ре-

гионов для первого, «пионерского», проведе-
ния. В их числе – Рязанская область, потому 
что здесь очень сильная система образова-
ния. Мы ориентировались на те регионы, ко-
торые справятся с задачей. Я благодарю вас 
за то, что вы рискнули войти в такой сложный 
проект. Экономика меняется быстро, появля-
ются новые специальности. Инициатива Пре-
зидента РФ состоит в том, чтобы научить де-
тей как можно раньше выбирать профессии, 
включаться в конкурентные рабочие процес-
сы, – подчеркнула Ирина Потехина.

Д епутат Госдумы от Рязан-
ской области, председа-

тель Комитета по бюджету 
и налогам Андрей Макаров 
провел личный прием граж-
дан. Общение с рязанца-
ми состоялось в региональ-
ной общественной приемной 
председателя партии «Единая 
Россия» Д.А. Медведева. 

Жительница Спасского райо-
на Ирина Сазонова обратилась с 
просьбой отремонтировать учас-
ток дороги от села Гавриловского 
до села Новый Киструс протяжен-
ностью 16 километров. Отрезок 
очень значимый: каждый день по 
бездорожью ездит школьный ав-
тобус, этим же путем туристы до-
бираются до Брыкина Бора. И. о. 
министра транспорта и автомо-
бильных дорог региона Даниил 
Рубцов, приглашенный по вопро-
су, отметил, что указанный участок 
планируется сделать в следующем 
году в рамках национального про-
екта «Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». На воп-
рос Андрея Макарова о сроках гла-
ва ведомства назвал 30 июня 2019 
года. «Приеду посмотреть, ждите в 
гости», – пообещал депутат.

Молодая мама из села Дядько-
во Рязанского района Татьяна Фе-
дотова рассказала о проблеме с ус-
тройством ребенка в ясли. «Дочке 
исполнился годик. В следующем 
году я бы хотела выйти на работу, 
но свободных ясельных мест в на-
шем детском садике нет», – подели-
лась женщина. Пояснения дала и. о. 
министра образования и молодеж-
ной политики Рязанской области 
Ольга Васина, которая сопровожда-
ла заявительницу. «За счет участия 
региона в федеральном проекте к 
концу следующего года к действую-

щему садику в селе пристроят груп-
пу на 60 мест для детей до 3 лет. 
Торги проведены, работы уже на-
чались», – сообщила Ольга Васина. 
Андрей Макаров попросил минис-
терство рассмотреть возможности 
ускорить строительство.

Жительница Михайловского 
района попросила чиновника по-
мочь с ремонтом сельского Дома 
культуры в поселке Некрасово 
Стрелецко-Высельского сельского 
поселения. «Дом культуры у нас 
очень востребован, здесь проходит 
много массовых мероприятий. Но 
здание построено полвека назад, 
капитальный ремонт ни разу не 

проводился», – отметила Ирина 
Фролова. 

Министр по делам территорий 
и информационной политике Ря-
занской области Анна Рослякова 
предложила реализовать проект 
через программу поддержки мест-
ных инициатив, по которой часть 
средств должны собрать сами жи-
тели. Депутат же напомнил, что на 
ремонт сельских клубов выделена 
специальная строка в федеральном 
бюджете. Андрей Макаров попро-
сил руководителя региональной 
общественной приемной партии 
Татьяну Панфилову подготовить 
письмо за ее подписью и направить 
в правительство Рязанской облас-
ти. «Неважно, по какой програм-
ме, главное – чтобы было сделано. 
Чтобы были даны поручения со-
ответствующим министерствам и 
ведомствам обеспечить необходи-

мую работу по подготовке всей до-
кументации и сообщить жителям о 
том, когда будет проведен этот ре-
монт», – сказал законодатель. 

Два вопроса касались ситуа-
ции с благоустройством в облас-
тном центре. К Андрею Макарову 
повторно обратились рязанки Лю-
бовь Рогачева и Наталья Гореина. 
Первая рассказала о нарушении 
сроков благоустройства дворовой 
территории между домами 32, 34 
и 35 по улице Новоселов. Жители 
подали заявку на участие в муни-
ципальной программе «Форми-
рование комфортной городской 
среды», вложились собственными 

средствами. На приеме у Макаро-
ва в январе этого года замести-
тель главы администрации Ряза-
ни Владимир Луканцов обещал, 
что работы будут выполнены до  
1 сентября 2018 года. Но они были 
начаты только в конце упомянуто-
го месяца. 

Другая заявительница, Наталья 
Гореина, впервые была у депутата 
в октябре прошлого года. Она при-
ходила с просьбой о строительстве 
дороги, тротуаров и наружного ос-
вещения от Васильевского проезда 
до улицы Песоченской. Замглавы 
администрации города заверил, 
что дорога будет готова к 1 июля 
этого года, а все остальное – к 1 
октября. Работы в указанные сро-
ки не были начаты. 

По мнению Андрея Макаро-
ва, такая ситуация недопустима. 
«Я лично обращусь в прокуратуру 

по этому поводу. Пора отвечать за 
свои слова. Область получает ог-
ромные средства на решение про-
блем людей, чтобы жизнь улуч-
шалась. Вот такая работа убивает 
все», – заявил парламентарий. Он 
подчеркнул, что вопросы будут на-
ходиться на его личном контроле.

Татьяна Корзунина

ПОРучЕНИЕ ГуБЕРНАтОРА
Губернатор Николай Люби-

мов жестко потребовал решить в 
кратчайшие сроки проблемы по 
двум объектам, с которыми жите-
ли г. Рязани обратились к депутату 
Госдумы РФ от Рязанской области 
Андрею Макарову.

Перед этим Андрей Макаров 
проинформировал губернатора об 
итогах приемов граждан, которые 
он проводит в Рязанской области. 
По большинству из них решения 
принимаются точно и в срок. Что 
касается нерешенных вопросов, 
то Андрей Макаров сообщил Ни-
колаю Любимову о проблемах, с 
которыми жители г. Рязани дваж-
ды приходили к нему на личный 
прием. 

Губернатор Николай Любимов 
подчеркнул, что решение проблем-
ных вопросов будет взято под его 
личный контроль.

 – Нужно было бросить все силы 
и выполнить работы в срок, пока 
позволяет погода, тем более, что 
есть средства. Такого допускать не-
льзя, – сказал Николай Любимов.

 В ближайшее время глава реги-
она планирует встретиться с мест-
ными жителями. Руководителям 
профильных министерств поруче-
но организовать жесткий контроль 
за работой на этих объектах.

По материалам сайта 
правительства региона

пус № 1, где были размещены 
цеха и отделы, – вспоминала, 
беседуя с журналистами, Нина 
Ивановна Киселева. – Посте-
пенно началось строительс-
тво жилых домов. В 1961 году 
построен дом № 10, в кото-
ром моей семье была выделе-
на комната в коммунальной 
квартире. Заводчане настоя-
ли, чтобы улицу рядом с пред-
приятием городская власть 
назвала Забайкальской. Завод 
был вторым домом».

Во время посещения про-
изводств Роман Петряев и 
Светлана Горячкина ознако-
мились со сборочным и ис-
пытательным подразделени-
ями. Новость этого года – за-
вод перешел под эгиду ПАО 
«Туполев», которое становит-
ся головной компанией Объ-
единенной авиастроитель-
ной корпорации. Сменилось 
и руководство рязанского 
предприятия. Исполняющим 
обязанности управляющего 
директора АО «360 АРЗ» яв-
ляется Андрей Попов.

Развитие завода не оста-
навливается. Идет реконструк-
ция и техническое перевоору-
жение подразделений. Завод в 
рамках федеральной програм-
мы реализует инвестицион-
ный проект по реконструкции 
и техническому перевооруже-
нию участка сервисного обслу-
живания самолетов. Заверша-
ется строительство огромного 
ангара, предусмотрено осна-
щение центра оборудованием 
с более высокой производи-
тельностью и расширенным 
спектром выполняемых опе-
раций. Модернизированы так-
же участок для изготовления 
резинотехнических деталей, 
покрасочный участок.

Юрий Евстифеев

РеГИоН ПоЛучИЛ кРуПНый ГРаНт
Рязанская область впервые вошла в число субъектов,  
показавших лучшие результаты по собираемости налогов

Рязанской области направлен федераль-
ный грант на 600 миллионов рублей. Об этом 
сообщил на встрече с губернатором предсе-
датель Комитета по бюджету и налогам Госу-
дарственной Думы РФ, депутат от Рязанской 
области Андрей Макаров, который прибыл в 
регион с рабочей поездкой. 

На встрече шла речь о приоритетах бюд-
жета будущего года, федеральной подде-
ржке Рязанской области. Андрей Макаров 
подчерк нул, что наращивание потенциала 
очень важно для региона, и напомнил, что об-
ласть впервые вошла в число субъектов-побе-
дителей, показавших наилучшие результаты 
по собираемости налогов в 2017 году. 

– Рязанская область по этому показате-
лю заняла 15-е место в стране, причем на-
много опередив Калужскую. Абсолютно фе-
номенальный результат, – отметил Андрей 
Макаров. 

Средства гранта могут быть использованы 
на решение социальных вопросов, на разви-
тие региона. Это названо неплохим подспорь-

ем в бюджете. По словам депутата, Рязанская 
область получит из федерального бюджета 
значительно больше средств на реализацию 
национальных проектов – на 3 млрд рублей 
больше, чем в предыдущем году. 

Николай Любимов поблагодарил депута-
та Госдумы РФ Андрея Макарова за продук-
тивную работу по решению вопросов разви-
тия Рязанской области. 

– Вы очень многое уже сделали для регио-
на, – сказал Николай Любимов. – уверен, что 
еще сделаете немало хорошего в будущем 
для того, чтобы в область приходили допол-
нительные средства и мы могли строить но-
вые объекты, в первую очередь, социальные, 
чтобы инвестиционная деятельность была эф-
фективной. Огромное вам спасибо от имени 
всех жителей Рязанской области.

Николай Любимов вручил председателю 
Комитета по бюджету и налогам Госдумы РФ 
Андрею Макарову региональную награду – 
почетный знак «За заслуги перед Рязанской 
областью».

ГуБЕРНАтОР НИКОЛАй ЛюБИМОв 
ПОДчЕРКНуЛ, чтО РЕшЕНИЕ 
ПРОБЛЕМНых вОПРОСОв БуДЕт взятО
ПОД ЕГО ЛИчНый КОНтРОЛь

По материалам сайта правительства области
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Огромный спортивный 
зал рязанской Академии еди-
ноборств превратился в «Го-
род профессий». На протя-
жении трех дней школьни-
ки вели беседы с учеными 
и практиками региона, уз-
навали о перспективах раз-
вития сельского хозяйства, 
градостроительства, цифро-
вых технологий. На площад-
ке фестиваля для этого пред-
ставлены отраслевые зоны: 
информационные техноло-
гии; транспорт и логистика; 
новые материалы; сельское 
хозяйство; здоровье; энерге-
тика; умный город; космос. 
Для каждой отраслевой зоны 
представители организаций, 
принимающих участие в фес-
тивале, разработали кейс-
станции.

– Специальности, по кото-
рым мы обучаем, важны для 
аграрного сектора экономи-
ки, для региона и России в це-
лом, – говорит доктор биоло-
гических наук, профессор, де-
кан факультета довузовской 
подготовки Рязанского агро-
технологического универси-
тета Анна Емельянова. – Это 
те профессии, которые обес-
печивают экономическую 
безопасность нашей страны: 
агроном, эколог, почвовед, 
технолог. В формировании 
площадки на фестивале про-
фессии «Билет в будущее» 
участвовали представители 
образования, производствен-
ники и министерство сель-
ского хозяйства и продоволь-
ствия. Кейсы для школьников 
разрабатывались совместно 
с производственниками, а 
представляют их в качест-
ве экспертов преподаватели 
университетов. Именно они 
знают, как лучше донести 
идеи производства до моло-
дежи. 

Вместе с отраслевыми эк-
спертами – преподавателя-
ми университета школьники 
смогли «потрогать аграрную 

профессию руками» через 
выполнение кейсовых зада-
ний по определению пород 
деревьев, измерению тол-
щины покраски автомобиля, 
технологии получения меда 
и определению натураль-
ность меда, диагностике за-
болеваний и проведению 
различных ветеринарных 
манипуляций при лечении 
животных, оценке экстерь-
ера и конституции сельско-
хозяйственных животных, 
определению сортов мас-
личных культур, из кото-
рых произведены представ-
ленные виды круп и масел. 
Школьники также познако-
мились с основами получе-
ния и экспертизой качест-
ва сельхозпродукции. Уже в 
первый день работы площа-
док было понятно, что фес-
тиваль позволяет выстро-
ить платформу для тесного 
и практического знакомс-

тва школьников с востребо-
ванными и перспективны-
ми профессиями в сельском 
хозяйстве.

ПЕрсПЕкТИВы  
ВДохноВЛяюТ

Г у б е р н а т о р  о б л а с т и 
Н. Любимов, заместитель 
министра просвещения РФ 
И. Потехина пообщались с 
модераторами, педагогами, 
школьниками и убедились 
в том, что формат проведе-
ния фестиваля уникален, 
поскольку решает сразу не-
сколько задач в профессио-
нальной ориентации школь-
ников.

– Формат, я думаю, очень 
многообещающий, – делится 
впечатлениями губернатор 
Николай Любимов. – Ребята 
могут сами почувствовать, 
понять, увидеть то, что им 
из профессий понравится. 
Они могут какой-то вывод 

для себя на будущее сделать – 
чему учиться в дальнейшем, 
по какой профессии рабо-
тать. Кроме того, это начало 
формирования цифрового 
портфолио. Это то, что поз-
волит школьникам идти по 
тому пути, который им ин-
тересен.

По традиции фестиваля 
«Билет в будущее» ребята 
берут на память футболки 
того кластера, который им 
больше понравился. Во всех 
городах, где фестиваль про-
водился, выбор был различ-
ным. В Рязани детвора отда-
ла предпочтение сельскому 
хозяйству. 

Каждый школьник – учас-
тник мероприятия получил 
паспорт участника – «Билет 
в будущее», который содер-
жит его уникальный иденти-
фикатор-штрих-код. Паспорт 
позволит начать формиро-
вать цифровое портфолио, в 
котором будут учитываться 
и результаты современного 
профориентационного тес-
тирования на базе открытой 
цифровой платформы, и вы-
страивать индивидуальную 
профессиональную траек-
торию.

Вячеслав Астафьев

БЕЗ ФорМАЛИЗМА. сМоЖЕМ?

Галина 
ЗАЙЦЕВА  
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основа всех основ
рязанцы вспомнили, как принималась конституция 1993 года

в этом году основному Закону российской Феде-
рации исполняется 25 лет. к этой дате в рязанс-

кой областной Думе приурочили заседание «кругло-
го стола» на тему «конституция россии как фундамент 
стабильности общества». Участниками стали депута-
ты, уполномоченный по правам человека в регионе 
наталья Епихина, преподаватели рязанских вузов, 
студенты юридических специальностей.

Модератором дискуссии выступил председатель комитета 
по вопросам государственного устройства и местного само-
управления Алексей Просянников. Он напомнил собравшим-
ся, что Конституция – это правовой акт высшей юридической 
силы, обязательный признак государственности, юридичес-
кий фундамент государственной и общественной жизни. 

Уполномоченный по правам человека в Рязанской области 
Наталья Епихина отметила, что 2018 год является знаковым не 
только для правозащитного сообщества, но и для всего челове-
чества: в этом году исполняется 70 лет Всеобщей декларации 
прав человека. Говоря о Конституции Российской Федерации 

1993 года, омбудсмен подчеркнула, что этот документ явля-
ется первой демократической Конституцией России: «В ней 
высшей ценностью провозглашен человек, закреплены место 
и роль прав и свобод человека и гражданина». 

По словам Натальи Епихиной, гарантией прав и свобод 
человека в РФ выступает деятельность уполномоченных по 
правам человека. В этом году институту исполняется 20 лет. 
В рязанском регионе он действует семь лет. Только с начала 
этого года к уполномоченному поступило более 1300 обра-
щений. В своем большинстве это вопросы социально-эконо-
мического плана, касающиеся соблюдения пенсионных прав, 
прав на медицинское обслуживание, лекарственное обеспе-
чение и других. Омбудсмен призвала законодателей присо-
единиться к единым урокам прав человека, которые пройдут 
в регионе в День Конституции РФ. 

Об истории принятия Конституция 1993 года рассказал заве-
дующий кафедрой философии РГУ имени С.А. Есенина, доктор 
философских наук, профессор Рудольф Подоль. Он был очевид-
цем тех событий, в качестве народного депутата Рязанского об-
ластного Совета народных депутатов участвовал в работе Конс-

титуционного совещания, созванного по решению Президента 
РФ летом 1993 года в Московском Кремле. На нем развернулась 
настоящее противостояние между сторонниками двух основных 
концепций документа – парламентской и президентской. Ситу-
ация была близка к тупиковой. В итоге на всенародный рефе-
рендум 12 декабря 1993 года был вынесен президентский вари-
ант. «Соблазн внесения изменений в Конституцию есть всегда, 
причем из лучших побуждений. Но все-таки надо относиться к 
ней, на мой взгляд, как к действительно священному докумен-
ту, в который можно вносить какие-то поправки только в самых 
критических ситуациях», – считает Рудольф Янович.

Об особенностях и некоторых недостатках российской Конс-
титуции поразмышляли ученые РГУ и Академии ФСИН России. 
В частности, прозвучали мнения, что в Основном Законе стра-
ны следует закрепить в качестве конституционной обязанности 
государства действовать в интересах народа, сформулировать 
принципы, связанные с безопасностью в обществе, с благосо-
стоянием и нравственным здоровьем граждан, и другие.

Татьяна Корзунина

Пусть меня научат 
профориентация подрастающего поколения станет непрерывным процессом 

в рязанской областной Думе прошел 
«круглый стол» на тему совершенс-

твования системы среднего профобразо-
вания в регионе. В нем приняли участие 
руководители учебных заведений, гото-
вящих специалистов среднего звена для 
различных сфер жизни, а также предста-
вители работодателей. речь шла о том, 
что нужно сделать, чтобы система про-
фессиональной подготовки максимально 
соответствовала вызовам времени. 

Открыл встречу председатель областной 
Думы Аркадий Фомин. Он отметил, что ре-
гион в настоящее время продолжает испы-
тывать большую потребность в высококва-
лифицированных специалистах, особенно со 
средним профобразованием. 

– Необходимо добиться, чтобы система 
подготовки старшеклассников в полной мере 
отвечала вызовам времени. Главное здесь – 

создание реально работающего механизма 
ранней профориентации учащихся: укрепле-
ние партнерства бизнеса, производства и об-
разования. Учебные заведения – школы, вузы, 
ссузы – должны быть нацелены на подготовку 
специалистов, чьи навыки будут востребованы 
предприятиями, – сказал Аркадий Фомин. 

О профориентации на «круглом столе» го-
ворила и министр образования и молодежной 
политики региона Ольга Щетинкина. Высту-
пая с основным докладом, она сообщила, что 
на сегодняшний день 36% выпускников 9, 11 
классов не представляют своего профессио-
нального развития. Как следствие, они пос-
тупают на те специальности, которые им не-
интересны и в результате имеют проблемы 
с последующим трудоустройством. Именно 
поэтому в Рязанской области, по словам Оль-
ги Щетинкиной, система профессиональной 
ориентации школьников переходит сейчас на 
новый формат. 

– Профориентация должна стать более ран-
ней, начинаться еще в детском саду, вестись 
на протяжении всего школьного обучения. И 
уже на выпуске – в 9, 11 классах – дети долж-
ны четко понимать, куда они дальше пойдут 
учиться, – отметила Ольга Щетинкина. 

В качестве примера того, как новые профо-
риентационные подходы осуществляются на 
практике, Ольга Щетинкина привела проходя-
щую сейчас в регионе акцию «Перспектива». 
Суть акции в том, что студенты рязанских ву-
зов и учреждений среднего профессионально-
го образования посещают отдаленные районы 
региона, где встречаются со школьниками, для 
которых наиболее актуален выбор будущей 
профессии. На данный момент «Перспектива», 
как сказала глава регионального минобразо-
вания, уже охватила уже 10 районов области 
и вызвала там большой интерес. 

Много работы предстоит провести и с 
теми, кто уже определился с профессией и 

учится в том или ином ссузе. Ключевая идея 
здесь – максимальное приближение к дуаль-
ной модели образования, чтобы студенты 
выпускных и предвыпускных курсов больше 
времени проводили не в учебных аудиториях, 
а на предприятиях и в организациях по свое-
му профилю. Некоторые шаги в этом направ-
лении уже сделаны – в этом году, например, 
упор на дуальную модель обучения делался 
при подготовке специалистов для IT-сферы. 
Как отметила Ольга Щетинкина, задача ук-
репления взаимодействия учреждений про-
фобразования с реальным сектором экономи-
ки по-прежнему остается актуальной задачей. 
В связи с этим необходимо увеличивать долю 
студентов, обучающихся по целевому приему, 
развивать систему наставничества на произ-
водствах, создавать там центры подготовки 
специалистов. 

Людмила Иванова 

оБЩЕсТВо

ирина потехина,
заместитель  

министра  
просвещения рф: 

– наша задача – дать ре-
бятам попробовать много 
профессий сразу. мы хотим 
воспитать у ребенка вкус к 
выбору профессий. каждо-
му региону нужны свои кад-
ры, поэтому и фестивали во 
всех семи регионах страны 
разные, но ребятам, как они 
сами говорят, здесь нравится 
все. мы считаем, что задача 
фестиваля, проводимого по 
инициативе президента рф 
владимира путина, в таком 
смысле выполнена.

   ТочкА ЗрЕнИя

владимир путин,  
президент российской федерации: 

– проект, направленный на профориентацию школьников 6–11 клас-
сов, является дополнением масштабной программы, которая затро-
нет выпускников российских школ. Это одна из программ в допол-
нение к тому, что уже делается в этом направлении. в обязательную 
школьную программу уже введен отдельный предмет «технология», 
который направлен как раз на раннюю профориентацию. кроме это-
го, началось восстановление межшкольных объединений, предусмат-
ривающих профориентацию. есть возможность пройти подготовку в 
колледжах, в которых одновременно дается и среднее образование. 
то есть набор мер ранней профориентации возрастает.

николай любимов,  
губернатор рязанской области:

– хотелось бы, чтобы фестиваль профессий помог бы и специа-
листам и, самое главное, детям, которые в перспективе придут в 
трудовые коллективы. сегодня перед выпускниками вузов и ссузов 
существует проблема трудоустройства, они ищут работу с нор-
мальным уровнем оплаты, возможностями карьерного роста, в то 
время как работодателю нужны люди с опытом. поэтому мо-
лодежи не так просто устроиться на работу. задача проекта 
«билет в будущее» – помочь решить эту проблему.

   ТочкА ЗрЕнИя

Все работы хороши

н а минувшей неделе в рабочем графике 
Президента, как всегда плотном, – итого-

вое совещание с руководством Минобороны; по-
сещение в Анапе военного инновационного тех-
нополиса «Эра», активно осваивающего произ-
водство уникальной продукции для медицины; 
видеоконференция в стамбуле по случаю завер-
шения строительства морского участка газопро-
вода «Турецкий поток» и заседание Госсовета в 
ялте, которое состоялось в новом формате – не-
формального диалога. речь в ходе заседания 
шла о задаче, которую необходимо решать без-
отлагательно – об уходе от любых проявлений 
формализма в работе. 

«Подписано – и с плеч долой!» Какой уж век сменил-
ся, а формулировка известного грибоедовского героя и 
поныне не теряет актуальности. И как это все знакомо: 
«в среднем по стране… построено, открыто, выделено, 
добыто, убрано». Со статистикой не поспоришь: цифры 
и факты – вещь убедительная. Но что за ними? Средняя 
температура по больнице? Что вызывает такая усреднен-
ность формализованных отчетов? Недоверие людей, ко-
торое имеет свойство накапливаться, неся отрицатель-
ный заряд. А для кого, как не для людей, в конце концов, 
строится, открывается, выделяется все то, о чем пишут в 
отчетах? Вопрос, скажете, риторический. Безусловно. Но 
отчего же тогда каждый божий день приходится слышать 
о том, что где-то после капремонта, в который вбуханы 
миллионы, текут крыши, что жильцам приходится самим 
утеплять стены в своих новых квартирах, родителям по-
купать учебники, которые вроде бы как и положено по-
лучать бесплатно? 

«Нам нужны конкретные результаты, людям нужны 
конкретные результаты. Мы с вами говорили о том, что 
нужно добиться прорыва, именно прорыва – по таким 
важнейшим направлениям, как здравоохранение, обра-
зование, инфраструктура и еще многое другое, но имен-
но для того, чтобы ситуация в стране менялась к лучше-
му, чтобы люди стали жить лучше», – обратил внимание 
участников заседания Президент. 

Уходить от формализма. Ориентироваться на кон-
кретный результат, который видят, ощущают на себе 
люди. «Нужно не формулировки красивые и гладкие 
формулировать и писать на бумажке, а нужно, чтобы 
все это было в жизни, чтобы изменения дошли до каж-
дого человека». За этими словами Президента, обра-
щенными к членам Госсовета, обозначение того, как 
будет оцениваться работа власти – и федеральной, и 
на местах: не только цифры в отчетах, но и – прежде 
всего – человек, его оценка работы власти и происхо-
дящих перемен. 

Прошедшее в Ялте заседание Госсовета отмечено не 
только своей необычной, нестандартной формой. Поли-
тологи прогнозируют, что оно может стать неким про-
логом к изменению роли Госсовета и его функций. Но 
не будем выстраивать по этому поводу предположений. 
Если что-то и будет меняться, то об этом можно будет уз-
нать из Послания Президента Федеральному Собранию. 
А до того состоится очередная большая пресс-конферен-
ция главы государства, на которой коллеги наверняка 
не обойдут стороной поставленную Президентом задачу 
борьбы с формализмом. 

Минувшая неделя, увы, не была отмечена спокойс-
твием. В Париже участники протестных топливных ми-
тингов запели «Марсельезу», выражая свое недовольство. 
А в районе Керченского пролива произошел инцидент 
с военными кораблями Украины, зашедшими в наши 
территориальные воды. В связи с этим Россия постави-
ла вопрос о созыве внеочередного заседания Совета Бе-
зопасности ООН. 

Может быть, этот инцидент и не вызвал бы такой ре-
акции и был бы урегулирован другим путем, если бы не 
сопровождающие его антироссийские митинги в центре 
Киева у российского посольства и не решение, принятое 
Петром Порошенко, о введении военного положения. Что 
за этим следует накануне предстоящих на Украине прези-
дентских выборов и кому это на руку, объяснять не надо. 
Это тот случай, когда все формальности, изложенные в 
официальных документах, должны быть четко соблюде-
ны. Над чем и работает сегодня российский МИД. 
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Страшилки и добрые истории, фольклор и совре-
менная драма, местные и интернациональные 
проблемы – юные артисты готовы браться за 

все. На прошедшем Всероссийском фестивале-се-
минаре детских и молодежных театральных кол-
лективов «Карусель» ребята и их наставники пора-
довали зрителей не только разнообразием тем, но 
и интересными решениями и подходами. Состязать-
ся в остроумии, чуткости к социальной повестке и 
мастерстве приехали коллективы со всей страны, 
а многие и вовсе участвовали впервые.

– Мы прошли в финал «Карусели» с пьесой англий-
ского драматурга У. Гибсона «Тряпичная кукла», – рас-
сказала Евгения Танасейчук, заместитель директора 
«Северной театральной эстрадно-цирковой школы» 
г. Архангельска. При школе работает коллектив «Ювен-
та», и на «Карусели» он уже получил диплом в номинации 
«За творческий подход к художественному материа-
лу». – Премьера спектакля состоялась у нас весной 
этого года, и мы очень рады, что прошли фестивальный 
отбор из 53 спектаклей со всей России! В «Ювенте» 
занимаются ребята от 13 до 17 лет, для них это допол-
нительная возможность раскрыть себя, почувствовать 
все возможности работы на сцене. И, конечно, побы-
вать в других городах: для многих наших учеников это 
первый выезд со спектаклем. Всю неделю мы смотрели 

работы других коллективов, много учились и считаем, 
что все участники – очень сильные актеры.

Итоги фестиваля традиционно подвели в театре 
кукол. Забавные сценки артистов, посвященные их 
жизни и работе, перемежались волнующими момента-
ми награждения. Призы коллективам вручали ректор 
Рязанского института развития образования Андрей 
Кашаев, заместитель главы администрации Рязани 
Елена Сорокина и другие гости. Несколько коллективов 
получили спецпризы. Например, детской театраль-
ной студии «ШкоДА!» (г. Реж, Свердловская область) 
вручили диплом «За верность народной традиции», а 
приз оргкомитета получил неоднократный триумфатор 
«Карусели», образцовый детский коллектив России 
театр-студия «ТИМ» (г. Барнаул). В итоге все участники 
получили свои награды за лучшее исполнение женских 
и мужских ролей, оригинальную сцено-графию, свет, 
звук и танцевальные номера. А лучшими спектаклями 
признали два: «Дракон» петербургского театра «Мас-
терская 79» и «Не любо – не слушай!» «Академии ХМ!» 
из подмосковного Краснознаменска. Одиннадцатая 
«Карусель» закончила свое вращение, но не остано-
вилась полностью: впереди новые месяцы творчес-
ких испытаний, репетиций и поисков тех самых слов, 
которые надолго остаются в душах.

Татьяна Клемешева

В восьмой раз городской центр де-
тского творчества «Стрекоза» сов-

местно с управлением образования и 
молодежной политики г. Рязани, коми-
тетом по культуре и туризму и регио-
нальным отделением партии «Единая 
Россия» пригласил творческих, талант-
ливых школьников Рязани и области на 
конкурс юных экскурсоводов.

Гостеприимно встретил ребят и их настав-
ников историко-краеведческий музей, в залах 
которого в нескольких номинациях показывали 
свое мастерство юные экскурсоводы. В задачу 
конкурсантов входило не только провести вир-
туальную экскурсию по выбранному объекту, но 
и рассказать историю памятника архитектуры и 
исторических персонажей, связанных с ним.

Одной из лучших в конкурсе оказалась Ста-
рожиловская средняя школа, представившая 

на конкурс нескольких участников. И сразу 
лидерство захватил одиннадцатиклассник Ан-
дрей Красеньков (руководитель Л.В. Красень-
кова), получивший диплом 1 степени. Андрей 
не только рассказал об истории старого парка, 
связанного с фамилией фон-Дервизов, но и 
сделал макет парка с миниатюрными башня-
ми, деревьями и фонтанами. На эту работу у 
Андрея ушло полгода, жюри единогласно при-
знало работу Андрея лучшей.

Светлана Голанцева со своим руководите-
лем Н.В. Артемовой из Тырновской средней 
общеобразовательной школы им. Л. Загоскина 
свою работу назвали «Память пылающих лет». 
Светлана выполнила исследование по истории 
создания памятника павшим воинам в селе 
Тырнове, биографиям героев-односельчан и 
тоже стала обладателем диплома 1 степени.

Диана Григорьева провела экскурсию по 
улице Калинина в поселке Сараи. На первый 

ДеНь морСКой пехоты
ДеНь оцеНщиКа В роССии

родились:
1907 г. – Николай Александро-
вич Захаров (умер в 1986 г.), хи-
рург, доктор медицинских наук, 
профессор, заслуженный врач 
РСФСР, заведующий кафедрой 
факультетской хирургии РМИ 
(1963-1983 гг.), уроженец г. Шац-
ка Тамбовской губернии (ныне 
центр района Рязанской обл.).
1929 г. – Виктор Васильевич Пе-

телин, литературовед, доктор фи-
лологических наук, уроженец с. Ха-
вертово Михайловского района.
1945 г. – Виктор Коклюшкин, 
писатель-сатирик.
1947 г. – Григорий Остер, писа-
тель, сценарист, драматург.
1953 г. – Борис Гребенщиков, 
поэт и музыкант, лидер рок-груп-
пы «Аквариум».

по народным приметам: услышать 
карканье ворон – к оттепели. Если 
облачно – к непогоде в мае.

дЕнь  
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Коллектив ООО «АРХБИТСТРОЙ» выражает глубокое соболезно-
вание родным и близким в связи с безвременной кончиной 
генерального директора Рязанского кирпичного завода

ГорШКоВа Василия Васильевича.
Глубоко скорбим.

Коллектив ООО «Интерстрой» глубоко скорбит по поводу смер-
ти генерального директора ЗАО «Рязанский кирпичный завод» 

ГорШКоВа Василия Васильевича
и выражает соболезнование коллективу предприятия, его род-
ным и близким.

Администрация и трудовой коллектив ЗАО «Рязанский завод 
силикатных изделий» скорбят по поводу скоропостижной кон-
чины 

ГорШКоВа Василия Васильевича – 
генерального директора ЗАО «Рязанский кирпичный завод». 
Выражаем глубокое соболезнование родным и близким покой-
ного. 

Совет ветеранов Железнодорожного райо-
на г. Рязани скорбит по поводу кончины ве-
терана Великой Отечественной войны, ак-
тивного участника ветеранского движения 

ЧурСоВа Николая петровича. 
Награжден медалью «За доблестный труд 
в 1941 – 1945 гг.».
Выражаем глубокое и искреннее соболез-
нование родным и близким покойного. 

Профессорско-преподавательский со-
став, сотрудники и студенты Рязанского 
государственного агротехнологического 
университета выражают соболезнование 
заведующему кафедрой технической экс-
плуатации транспорта, доктору техничес-
ких наук, профессору Успенскому Ивану 
Алексеевичу по поводу безвременной 
кончины сына 

ивана ивановича.

Исполком Рязанской областной организации профсоюза строите-
лей России скорбит по поводу преждевременной кончины гене-
рального директора ЗАО «Рязанский кирпичный завод» 

ГорШКоВа Василия Васильевича 
и выражает соболезнование родным и близким покойного.

Коллектив ЗАО «Многоотраслевая производственная компания 
«КРЗ» и лично Мееревич Константин Николаевич глубоко скорбят 
о смерти 

ГорШКоВа Василия Васильевича 
и выражают искренние соболезнования родным и близким покой-
ного, всем, кто его знал и работал под его руководством.
Светлая память о Василии Васильевиче навсегда останется в на-
ших сердцах.

Коллектив завода ЖБИ-3 скорбит и выражает искреннее соболезно-
вание семье, родным и близким по поводу скоропостижной кончины 

ГорШКоВа Василия Васильевича.
Администрация

кУльТУРА

Сказы и были нас закружили
ПОСТАНОВкИ ПО СОВеТСкОй ДРАМАТУРГИИ И АРхАНГеЛьСкИМ СкАЗкАМ ПРИЗНАНы ЛУчшИМИ  
НА ТеАТРАЛьНОМ ФеСТИВАЛе «кАРУСеЛь»
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Экскурсовод из школы
ТВОРчеСкИе, ТАЛАНТЛИВые РебяТА РАССкАЗыВАюТ О ПРОшЛОМ ТАк, чТО МОжНО ЗАСЛУшАТьСя

П арикмахер Андрей Паршин из Михай-
ловского района получил первый приз в 

общем зачете конкурса. Состязание стилистов 
и визажистов стало частью полуфинала Чем-
пионата России 2019 года по парикмахерско-
му искусству. Показать свои наработки в об-
ластной центр приехали свыше 50 мастеров. 
Приготовления к чемпионату и итоговые де-
филе проходили в отеле «Амакс».

Вплести детали  
в образ
НА ОТкРыТОМ чеМПИОНАТе ОбЛАСТИ ПО ПАРИкМАхеРСкОМУ ИСкУССТВУ 
ЛУчшИМ ПРИЗНАЛИ МАСТеРА ИЗ МИхАйЛОВА
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вечерняя прическа в исполнении  
Андрея Паршина (г. Михайлов)

– Я занимаюсь парикмахерским искусством с 
2002 года, берусь за самые разные задачи и посто-
янно повышаю квалификацию, – рассказал Андрей 
Паршин. – На конкурсе я работал над дневной и ве-
черней прическами для женщин. Конечно, я много 
тренировался, заранее продумывал, что именно хочу 
создать, рисовал эскизы и пробовал разные техники 
на моделях.

Как и в любом деле, в создании причесок и стрижек 
ценятся фантазия и умение работать с разными мате-
риалами. Парикмахерам набавляли баллы за сложные 
элементы и вплетение предметов. Под руками масте-
ров головы моделей-девушек превращались в корабль 
на волнах, лесную чащу и другие узнаваемые вещи. 
Моделям-мужчинам предлагались фигурные выстри-
гания и интересные сочетания цветов и объемов. Но 
важна была не только прическа, а образ в целом. Анд-
рей Паршин нарядил одну из своих моделей в черное 
вечернее платье и ожерелье со стеклярусом. Украше-
ния из такого же бисера завершили композицию при-
чески, и образ получил полное воплощение.

Организаторами чемпионата по традиции стали 
правительство Рязанской области и министерство 
промышленности и экономического развития реги-
она при поддержке Союза парикмахеров и космето-
логов России. Творения участников оценивали в 16 
номинациях, среди которых были прическа и маки-
яж невесты, креативная мужская стрижка, боди-арт, 
фантазийная женская прическа и другие. За работой 
мастеров наблюдало профессиональное жюри – чем-
пионы Европы, призеры международных конкурсов, 
судьи всероссийской категории, абсолютные чемпио-
ны региона. Победители представят область в финале 
чемпионата России по парикмахерскому искусству, 
который состоится в 2019 году в Москве.

Татьяна Клемешева

Победители регионального конкурса юных экскурсоводов

СПоРТИвный кУРьЕР

СохРАнИлИ МЕСТо  
в ТУРнИРЕ ПлЕй-офф
Неудачно начала очередную гостевую серию 
матчей «ВхЛ – Кубка шелкового пути» рязанская 
хоккейная дружина: вначале она уступила казан-
скому «Барсу» (0:2), затем – пензенскому «Дизелю» 
(2:3). У нас шайбы во втором поединке забросили 
Иван Иванов и Владимир Карпов. Несмотря на 
два поражения, «Рязань» сохранила себе место в 
плей-офф, она занимает четырнадцатую позицию 
в турнирной таблице. Напомним, в этом турнире 
сыграют 16 сильнейших коллективов из 29, при-
нимающих участие в соревнованиях. 

волЕйболИСТкИ ПРодолжАюТ 
УСТУПАТь
еще два поражения в первенстве россии по во-
лейболу среди клубов высшей лиги «Б» (группа 

«центр») потерпела «рязань». В Брянске она усту-
пила одноименной команде – 0:3 (19:25, 25:27 и 
25:27) и 2:3 (25:20, 28:26, 23:25, 23:25 и 12:15). 
Сейчас наша дружина, набрав семнадцать очков, 
занимает восьмое место в турнирной таблице. 
Лидирует «Северянка-2», в активе которой – 54 
очка.

вПЕРЕдИ вСЕх –«АЗАРд ГРУПП»
победой рязанской дружины «азард Групп» за-
вершился чемпионат области по мини-футболу в 
зачет Спартакиады сборных команд городов и 
районов. Финальный этап соревнований состоял-
ся в Сасове, где «Азард Групп» под руководством 
главного тренера и играющего капитана Олега 
Тарасова одержала победы во всех матчах.

Вячеслав Чирков

взгляд, это обычная улица, простые дома, 
жители, которых видишь каждый день. Но 
юный краевед и экскурсовод Диана Григо-
рьева сумела в обычных жителях увидеть от-
ражение эпохи. Оказывается, на улице Кали-
нина жили: старейший краевед, вдова героя 
Великой Отечественной войны, учительница 
с 40-летним педагогическим стажем. Вот та-
кой глубокий взгляд на историю прошедшего 
и сегодняшнего дня и нужно формировать в 
подрастающем поколении.

Учащаяся рязанской школы №14 Саша 
Спицына (руководитель Л.В. Никитюк) про-
вела экскурсию по улице Урицкого. Саше 
пришлось много поработать в архиве, биб-
лиотеках. По-настоящему захватил всех рас-
сказ о топонимике этой улицы: в 1780 году 
она называлась Пятая, затем – Кузнецкая, 
потом носила имя рязанского дворянина и 
мецената Г. Приклонского, в советское вре-
мя получила имя М. Урицкого.

Самая юная участница конкурса – перво-
классница Надя Стерлигова (руководитель 
Н.Д. Сухова) из школы №41 замечательно 
провела экскурсию по улице Семинарской. 
Надя призналась, что в будущем мечтает 
стать историком.

Отлично выступили на конкурсе юные 
экскурсоводы из школ №№14, 41 Рязани, а в 
школе №68 появилась искорка от конкурса 
юных экскурсоводов – три года там существу-
ет клуб юных экскурсоводов «Я – рязанец».

Директор ЦДТ «Стрекоза» Елена Чудако-
ва отметила при награждении юных экскур-
соводов: «С каждым годом число участников 
растет, расширяется география районов, при-
славших своих ребят. Прибавляется и мас-
терство, и разнообразие тем, и способы воп-
лощения творческих проектов. Воспитывать 
краеведов нужно со школьной скамьи, имен-
но эту задачу мы ставим перед собой». 

Елена Карева
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